

**OPINIÓN**

**Terrorismo ¿en Chile?**

Dr. Carlos Illanes  
Director de Investigación con el SII, U. Austral de Chile,  
Sede Puerto Montt



Quizá porque los medios nacionales han estado absortos en la política contingente, nacional y los fríos sucesos que vive Uruguay producto de la transición rusa, han ignorado su territorio. Los reportes que señalan que nuestro país ocupa el lugar 18 entre un total de 162 países en terrorismo a nivel global ha pasado casi innotado.

Tal vez creemos que es una noticia desoladora que creamos nuestro Estado de derecho, la eficacia política de los gobiernos para abordar los conflictos políticos ya simplemente porque se mejor mirar hacia otro lado y no abordar realmente en los datos que nos entrega el "Global Terrorism Index 2022".

Pero no podemos obviar bajo ninguna presión y argumento sin dramática realidad. Como suele suceder, es probable que no pocos estén tentados a decir que los datos son falsos, que la metodología no es la correcta, o que alguna mala sueta quiere perjudicar la imagen del país.

Lo real es que dicho índice es una publicación consolidada y altamente valorada a nivel internacional. El reporte 2022 es la 9ª edición y es elaborado por el Instituto para la Paz y la No Violencia, un think tank independiente, cuyos oficinas se encuentran en Sydney, Australia.

El índice utiliza una serie de factores para calcular su puntaje, incluso la cantidad de incidentes, muertes, lesiones y robos, y los compara con datos socioeconómicos y de conflictos para ofrecer un panorama integral sobre el terrorismo.

A partir de tales variables, el índice califica del cero al 10 a cada país, siendo más alta la calificación con mayor nivel de impacto del terrorismo. Chile en la medición anterior, ocupaba el lugar número 45, en esta oportunidad ocupa el número 18. Presenta un puntaje de 6,496 lo que según la clasificación empleada corresponde a un "alto impacto" del terrorismo. En América Latina solo es superada por Colombia que ocupa la posición número 14.

Interesante es que el índice señala una mejora en el impacto global del terrorismo en América del Sur. El total de muertes por terrorismo se redujo un 41%, de 157 en 2020 a 92 en 2021. Pero el nivel general de terrorismo sigue siendo más alto que hace una década en Chile, Perú y Argentina, países que aumentan significativamente.

Particularmente, se revela que Chile durante el transcurso del 2021 registró 820 atentados y 11 muertes por terrorismo los cuales mayoritariamente son identificados por el índice en la región de la Araucanía.

Cabe señalar que el informe no incorpora los atentados y muertes asociados a la "nueva delincuencia" y "crimen organizado", ello porque los actos cometidos de los cárteles no son actos de violencia generalizada para infundir terror y no conllevan una finalidad de cambio político. Quizá en la medida que continúan a estructurarse la política con el crimen organizado hace que se visibilice este argumento.

No siendo la esperanza que en nuestro país logremos un debate significativo sobre los resultados de este índice y sus alcances para Chile. De lo contrario seguiremos observando como malos actos delictuales situaciones que a nivel académico internacional son rotuladas como actos terroristas.

**UNA SEMANA EN NÚMEROS**

<p><b>15</b></p> <p>por ciento de personas de otras edades que presentaban los síntomas de la enfermedad en la zona de Baños Maitenes en Puerto Montt.</p>	<p><b>90</b></p> <p>millones de pesos, consideró la Fflla. Óptica Austral que llegó a a certificar raras de la región.</p>	<p><b>22,2</b></p> <p>por ciento de las mujeres, de acuerdo a lo revelado por el Observatorio Cultural de San Cayetano.</p>	<p><b>64</b></p>
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	------------------

**PLANO DETALLE**



9 DE MARZO DE 2022:

"Vistas desde el vicereyno de Baños y en la zona de Baños Maitenes". Después de los incendios, se observa el estado de las viviendas en Baños Maitenes y pueblo de Baños Maitenes. Los afectados desahucian y se trasladan a un "terremoto".

**en contacto**

**Agencia, prensa**  
Elaboramos nuestra última encuesta de opinión.  
Agencia de información de la salud del estado de Chile, porque el que permite todo se esfuerza para mejorar la calidad de vida de los habitantes de nuestro país.  
Somos un equipo de trabajo.  
Somos un equipo.  
Somos un equipo.

**PRIMERA PERSONA**

<p>"He llegado a la esquina para pasar a mi motocicleta y me demoré por terror"</p> <p><b>Margarita González</b> Presidenta del Comité de Seguridad de Baños Maitenes</p>	<p>"Debemos estar muy atentos y dispuestos, no sólo con las medidas de prevención"</p> <p><b>Nahuel Saldaña</b> Bombero del Cuerpo Bombero de Puerto Montt y curso 1961</p>	<p>"Nos ayudará a descongestionar los centros, pero sobre todo el Hospital Puerto Montt"</p> <p><b>Marta Victoria Carrasco</b> Directora de Salud Municipal de Puerto Montt y curso 1961</p>
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

**Una de cada tres chilenas ha sufrido violencia**

Esta semana se publicaron los resultados de la última encuesta de igualdad de género de la consultora catalana Legi360. El estudio involucra a 39 países, incluido a Chile, y revela que 29% de las mujeres ha sufrido violencia. La siguiente tabla muestra los diez países con el mayor porcentaje de mujeres víctimas de violencia física y/o psicológica y de acoso sexual.

País	Porcentaje	País	Porcentaje
Argentina	37%	Vietnam	21%
México	34%	El Salvador	20%
Chile	29%	Chile	29%
India	27%	Brasil	21%
Perú	27%	Paraguay	21%
Brasil	26%	Perú	21%
Colombia	26%	India	21%
Paraguay	26%	Argentina	21%
		Colombia	21%
		Paraguay	21%



El Llanquihue 13 de marzo 2022

<https://www.ellanquihue.cl/impres/2022/03/13/full/cuerpo-reportajes/2/>